
Парламентарий настаивал на спра-
ведливой сумме, средней по Рос-
сии — хотя бы 8800 рублей. Одна-

ко большинством голосов вопрос про-
шел. Прожиточный минимум для детей 
на 2017 год составил 6961 рубль. И те-
перь многодетные семьи, в которых 
появляется третий и последующий ре-
бенок, будут ежемесячно получать на 
малыша на 2,5 тысячи рублей меньше, 
чем, например, в Орловской области.

О своей твердой позиции в отноше-
нии установления достойного прожи-
точного минимума для детей на 2017 
год руководитель фракции ПП СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр Чет-
вериков заявил в самом начале рабо-
ты депутатского корпуса нового созы-
ва. Была создана рабочая депутатская 
группа, заслушивались доклады коми-
тета экономики, Курскстата. 

На 4-м заседании регпарламента 
Александр Четвериков до голосова-
ния еще раз пытался достучаться до на-
родных избранников, предлагая взве-
шенно подумать и принять честное 
решение.

«Принимая прожиточный минимум 
детей, мы определяем судьбу многих 
курян. Речь идет о семьях, которые вы-
полняют демографическую програм-
му. Семьях, прежде всего, малообеспе-

ченных. Только родился ребенок, а мы 
уже запускаем свою депутатскую руку 
в его жизнь. Дополнительные две, две 
с половиной тысячи рублей в месяц — 
это детское питание, необходимые ле-
карства, средства гигиены… Хорошие 
деньги для семьи», — подчеркнул депу-
тат Четвериков, обращаясь к коллегам.

Глава фракции справедливороссов 
также предложил отказаться от мест-
ной практики установления ставки 
прожиточного минимума сразу на це-
лый год. Так, во многих регионах раз-
мер минимума пересчитывается еже- 
квартально. К примеру, в соседней 
Белгородской области работает пра-
вило: обратившийся за помощью полу-
чает ее согласно действующему на мо-
мент получения средств уровню про-
житочного минимума, который уста-
навливает обладминистрация.

Предложение Александра Чет-
верикова об установлении сред-
него уровня прожиточного мини-
мума в сумме хотя бы 8800 руб- 
лей не нашло поддержки у большинст-
ва депутатов. 

В итоге в Белгородской области про-
житочный минимум — 8012 рублей, 
в Брянской области — 8010 рублей, 
в Орловской — 9450 рублей, в Кур-
ской — 6961 рубль.

Невольно задаешься вопросом: 
«Чем провинились дети в Курской об-
ласти? Тем, что они родились здесь, в 
нашем регионе? Почему мы должны их 
дискриминировать?» 

Попытка Александра Четверикова от-
стоять социально ответственное реше-
ние была встречена сухим заявлением 
представителей областной админист-
рации: «Идет прямая подмена понятий. 
О том, что есть другие пособия для де-
тей, никто не вспоминает». 

И подкреплена расчетами: «Если 
устанавливать пособие 8251 рубль, 
то потребуется из федерального 
бюджета более 35 миллионов руб- 
лей, из областного — 46,86 миллиона 
рублей».

По сути, финансисты Курской об-
ласти не готовы изыскивать непол-
ные 50 миллионов, а подавляющее чи-
сло депутатов стесняются выступать 
против несправедливости (и они это 
вполне осознают!), которая коснет-
ся 20 тысяч потенциальных получате-
лей пособий из малообеспеченных 
семей. Что это: скупость, малодушие, 
недальновидность? 

Или своего рода непотопляемая 
корпоративная этика: партия сказала 
«Надо!» — депутат ответил «Есть!». А 
дальше — хоть трава не расти…

Из пустого —
в порожнее

ГЛАВНАЯ ТЕМА

Примите искренние поздравления с государственным 
праздником — Днем Конституции РФ!

В этом году отмечается 23-я годовщина с того 
дня, когда всенародным голосованием был принят 
основной Закон России, утвердивший демократические 
и правовые основы государства. Нормы, заложенные 
в Конституции, являются основой общественной 
жизни, мощным стимулом развития Российской 
державы. 

Конституция — прочный фундамент всех 
направлений нашей жизни. Уважение к ее постулатам 
является залогом настоящих и будущих достижений 
страны, приумножения её мощи, укрепления 
внутреннего и внешнеполитического статуса.

Наше общее желание, чтобы Родина развивалась 
как одна из сильнейших мировых держав, наращивала 
потенциал во всех сферах деятельности. Многое 
зависит от каждого гражданина страны, от личного 
желания жить и трудиться на благо государства, 
следовать действующим законам, реализовывать 
прописанные в Конституции права и обязанности!

От всей души желаю всем курянам мира, добра, 
процветания на благо Отечества! С праздником!

Депутат Курской областной Думы,
руководитель фракции ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Александр Четвериков 

С Днем Конституции России!
Уважаемые куряне!

«Справедливый Дед Мороз»

конкурс

Курское региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
объявляет конкурс детских рисунков на новогоднюю тематику. Сюжет 
выбирайте сами. Главное, чтобы рисунки получились яркими, красочными 

и отражали праздничное настроение!
Условия участия просты. До 25 декабря 2016 года присылайте или 

приносите рисунки в офис нашего отделения. Не забывайте указывать 
точный адрес, оставлять контактный телефон и подписывать рисунки 

(имя и фамилия автора, возраст).
Участников конкурса ждут призы, сюрпризы и сладкие подарки!

СПРАВЕДЛИВЫЙ ДЕД МОРОЗ ждет ваших рисунков с нетерпением! 

Письма направлять по адресу: 305004, г. Курск, ул. Блинова, д. 27А, оф.1.
КРО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Депутаты Курской областной Думы установили непозволительно 
низкий прожиточный минимум для детей, на основе которого 
формируются выплаты на третьего и последующего ребенка в семье. 

А значит, малышам до трех лет достанется на 30 тысяч рублей меньше, 
чем в Орловской области, на 18 тысяч меньше, чем в Липецкой,  
на 13,5 тысячи меньше, чем в Воронежской, и на 12,6 тысячи меньше, 
чем в Брянской и Белгородской областях.
Против несправедливости в отношении маленьких курян выступил 
депутат Александр Четвериков от фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Экстренная телеграмма
информационный бюллетень депутата курской областной думы

александра Четверикова

фракция партии справедливая россия№ 5 (55) 12 декабря 2016 г.
www. kursk.spravedlivo.ru



ПАРЛАмЕНТСКИй ВЕСТНИК

Глава фракции Александр Чет-
вериков подчеркнул, что доходы 
бюджета просчитаны некорректно, 
что неоптимистично отражается на 
прогнозируемых расходах. Несмо-
тря на аргументированное мнение 
оппозиции, проект бюджета на сле-
дующий год был одобрен большин-
ством голосов в первом чтении. 

Мы — зеркало страны,  
но Мы не в зазеркалье

«Безусловно, бюджет Курской 
области в целом отражает соци-
ально-экономическое состояние 
страны. И мы не можем оказаться 
в стороне от тех процессов, ко-
торые сейчас происходят в Рос-
сии. Уйдя в сторону от политики, 
я могу сказать: администрация 
Курской области, команда губер-
натора серьезно и ответственно 
работала на протяжении послед-
него времени», — констатировал 
депутат Четвериков, выступая на 
трибуне в рамках 4-го заседания 
Курской областной Думы в пред-
дверии принятия бюджета. 

Александр Владимирович как 
глава фракции справедливорос-
сов взял слово, чтобы выразить 
аргументированную и экономи-
чески обоснованную точку зре-
ния на тему формирования ре-
гионального бюджета. Точку зре-
ния, которая вскрыла ряд несо-
стыковок и просчетов, допущен-
ных при верстке бюджета. Их 
можно было избежать, если бы 
работа над документом проходи-
ла комплексно, с задействовани-
ем экспертов и депутатов. 

Он посетовал на то, что время, 
отведенное для работы над пред-
ложенным проектом областно-
го закона, оказалось преступ-
но ограниченным. меньше неде-
ли на анализ основополагающе-
го регионального документа — 
слишком малый срок, чтобы де-
путатский корпус смог изложить 
свое видение, внести корректи-
вы, указать на недочеты и вне-
сти существенные предложения, 
которые в перспективе положи-
тельно отразятся на исполнении 
бюджета. 

По мнению депутата Четвери-
кова, оценка комитета экономи-
ки, которая является обосновани-
ем бюджета, представлена в не-

понятных значениях, больше по-
хожих на шифрограмму. То, что 
должно быть отражено в цифрах, 
представлено в бесконечных про-
центах и индексах — невозмож-
но разобраться. И наоборот. «По-
просил бы готовить документы 
более квалифицированно, чтобы 
они реально отражали картину», 
— обратился справедливоросс к 
разработчикам проекта и пере-
шел к анализу документа. 

Бюджет как он есть
Большая часть людей восприни-

мают бюджет как нечто недосяга-
емое, далекое. Обычному челове-
ку разобраться в статьях доходов и 
расходов непросто. Да и незачем. 
Есть деньги в казне — хорошо, нет 
— плохо. Только когда потребно-
сти не удовлетворяются, начина-
ешь понимать: что-то не так, дела 
обстоят худо. 

Бюджет — тот же обывательский 
кошелек. Только вместительнее. И 
способов его пополнения у регио-
на больше, чем у обычного жителя, 
который может рассчитывать толь-
ко на зарплату или пенсию. 

Бюджет области — вопрос, кото-
рый касается каждого конкретно-
го человека. Прежде всего, это зар-
платы учителей, врачей, воспитате-
лей, работников сферы дополни-
тельного образования, водителей 
общественного транспорта. Это по-
собия, которые получают много-
детные семьи, инвалиды, ветера-
ны, малообеспеченные семьи. Это 
дороги, которыми мы все пользу-
емся. Это транспорт — городской 
и междугороднего сообщения. И 
многое-многое другое. 

Бюджет принимается на целый 
год. То, как депутаты (делегирован-
ные народом люди в законодатель-
ную власть) распорядятся сейчас, 
такими и будут уровень зарплат, 
состояние образования и медици-
ны — всего, что касается бюджет-
ной сферы. 

Деньги, которые закладывают-
ся в бюджет, можно, как и в обыч-

ной жизни, растратить на малозна-
чимые вещи, а на самое важное и 
нужное может не хватить. От того, 
насколько умно, ответственно и 
дальновидно сработает команда 
людей, создающих бюджет (адми-
нистрация области) и его утвер-
ждающих (депутаты парламента), 
будет зависеть жизнь каждого жи-
теля Курской области в следующем 
году.

Потерянные души
Прежде чем что-то тратить, надо 

посмотреть, что мы можем зара-
ботать, получить в казну. Доходы 
бюджета на 2017 год почти не от-
личаются от уровня текущего года 
и даже данных за 2015 год. Услов-
ный рост составляет около четырех 
процентов. 

Если спросить у человека, на 
сколько изменились его затраты 
за два минувших года, он назовет 
цифры, значительно превышающие 
отметку в четыре процента. Подо-
рожали продукты, коммуналка по-
высилась, проезд в обществен-
ном транспорте вырос... Но дохо-

ды бюджета остаются на замершем 
уровне. Это говорит о том , что эко-
номика Курской области не созда-
ет, не приумножает. 

Итак, из чего складывается бюд-
жет? Две трети его формируются  
за счет двух налогов: налога на до-
ходы физлиц, которые отчисляет 
каждый работающий курянин, и на-
лога на прибыль, который отчисля-
ют прибыльные организации. Нам 
достается 100 процентов на НДФЛ 
и 17 процентов (из 20 отчисляемых 
предприятиями и организациями) 
налога на прибыль. 

Анализируя данные, представ-
ленные администрацией Курской 
области, по числу плательщиков 
НДФЛ, Александр Четвериков об-
наружил интересные цифры. 

«Я поднял данные по возрастным 
и социальным группам населения. 
В Курской области население — 
1 миллион 123 тысячи человек. Не 
достигших совершеннолетия — 177 
тысяч, пенсионеров — 390 тысяч, 
студентов — порядка 25 тысяч и 
обоснованно незанятых в экономи-
ке — около 20 тысяч. Итого эконо-
мически активного населения оста-
ется 511 тысяч. По данным комите-
та экономики, которые представи-
ли депутатам, — их 330 тысяч. Где 
потерялись 180 тысяч налогопла-
тельщиков?» — задал вопрос Алек-
сандр Четвериков. 

Хорошо, допустим, комитет эко-
номики потерял 180 тысяч человек, 
которые в идеале должны прино-
сить в казну деньги. 

Стоит обратить внимание и на 
другую позицию. По представлен-
ным официальными источниками 
данным, в Курской области сред-
няя месячная заработная плата со-
ставляет около 23 тысяч рублей с 
минусом налога на доходы физ-
лиц, или 25 тысяч с учетом нало-
гов. Умножаем это число на 330 ты-
сяч человек, занятых в экономике 
(без учета фермеров, предприни-
мателей), и получаем 90 миллиар-
дов рублей. Пенсионеры в среднем 
за год получают в год еще 26 мил-
лиардов. Доходы студентов, само-
занятых людей, разного рода посо-
бия, по самым оптимистичным про-
гнозам, еще 10 миллиардов руб- 
лей. Итого жители Курской об-
ласти, если верить представлен-
ным расчетам, зарабатывают в год 

126 миллиардов рублей. При этом 
выручка розничной торговли (по 
тем же представленным расче-
там) составляет 200 миллиардов 
рублей. 

«Получается, 74 миллиарда жи-
тели региона не заработали, но по-
тратили? Их прислали из мифиче-
ской банановой республики? — 
резонно задается вопросом Алек-
сандр Четвериков. — Такая ариф-
метика вызывает очень серьез-
ные вопросы. Доходы от налого-
плательщиков в казну должны со-
ставлять не меньше 27 миллиар-
дов. А мы видим только 10 милли-
ардов. Где еще 17 миллиардов, ко-
торые так пригодились бы бюдже-
ту? Они потерялись, как и налого-
плательщики. Совершенно очевид-
но, что доходы бюджета просчита-
ны неверно».

социальные заложники 
Бюджет традиционно принято 

характеризовать как социальный. 
Действительно, 76,2 процента на-
правлены на социальные цели и 
нужды. Да, мы максимально вкла-
дываем в социалку, потому что на 
остальное денег попросту нет. При-
чем, направляя в одну статью, за-
бираем из другой. 

Александр Четвериков подчерк-
нул, что доведена до минимума 
программа поддержки детей и се-
мей, отрасль здравоохранения 
оскудела на 300 миллионов, обра-
зование — на 1,2 миллиарда, до-
ступное жилье и коммунальные 
услуги — на 800 миллионов. По 
транспорту, спорту и культуре — 
дефицит в три миллиарда рублей. 

«Да, после принятия федераль-
ного бюджета часть средств под ре-
ализацию указанных направлений 
мы получим, но и это не закроет 
потребности в целом. С учетом та-
кого острого дефицита очевидно, 
что и в социальной политике при-
дется расставлять взвешенные при-
оритеты», — подытожил депутат. 

Бюджет стагнации
Дефицит бюджета на 2017 год 

составляет порядка трех миллиар-
дов рублей. На ту же сумму увели-
чивается и внутренний долг регио-
на, создается дополнительная на-
грузка на его обслуживание. Выхо-
дит, что собственные средства Кур-
ской области напрямую направля-
ются на социальный сектор, а на 
развитие экономики регион вы-
нужден брать заемные средства. 
То есть получается, мы занимаем 
деньги для того, чтобы инвестиро-
вать в экономику. 

«Я посмотрел восемь экономи-
ческих программ и не увидел от-
дачи от вложений. На мой взгляд, 
в сегодняшних условиях мы долж-
ны четко увязывать затраты на эко-
номику и возврат от этих затрат. 
Должно быть четкое понимание, 
куда мы вкладываем средства», — 
подчеркнул Четвериков. 

Долговая нагрузка растет и вме-
сте с ней затраты на обслуживание 
долга. Планируется, что уже в 2017 
году он составит половину от соб-
ственных доходов — 15 миллиар-
дов. В целом это не критичное зна-
чение. Курская область имеет хо-
роший индекс кредитоспособно-
сти и внутренние резервы. Однако 
ситуация может измениться корен-
ным образом, если не работать над 
доходной частью бюджета. 

«Нам бы хотелось, чтобы бюджет 
Курской области был бюджетом 
развития, а не бюджетом стагнации, 
— в завершение отметил руководи-
тель фракции партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. — С учетом вышеиз-
ложенного фракция голосует про-
тив представленного проекта».

Бюджет неизбежности или бюджет 
небрежности?
Фракция партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Курской 
областной Думе проголосовала против предложенных 
параметров регионального бюджета на 2017 год.

Бюджет социальный,  
потому что, кроме как на социальные нужды, 

нам больше тратить нечего.

Регион заслужил бюджет развития,  
а не бюджет стагнации
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ОБщЕСТВО

Напрямую о главном

Традиционно большая часть 
проблем посетителей касается 
жилищно-коммунальной сфе-
ры. Не секрет, сейчас особенно 
остро стоит вопрос начисления 
платежей за электроэнергию на 
ОДН. Зачастую сумма за места 
общего пользования в два раза 
может превышать суммы за по-
требление электричества в са-
мой квартире собственника или 
нанимателя жилья. Тема полу-
чила повсеместное покрытие. В 
Курске практически нет домов, 
жильцам которых не пришлось 
бы переплачивать за общую 
электроэнергию. С похожим во-
просом пришел на прием жи-
тель Железнодорожного окру-
га Игорь Владимирович Коро-
зин, проживающий в доме №22 
на ул. Краснознаменной. 

За свет большая часть жи-
телей областного центра пла-
тит по квитанциям «КурскАтом 
ЭнергоСбыта». Сейчас на прямые 
расчеты с компанией переведены 
1874 многоквартирных дома, со-
здано 115 лицевых счетов.

В 2016 году в государствен-
ную жилищную инспекцию по-
ступило порядка семи сотен об-
ращений по поводу неправо-
мерных начислений на ОДН. По-
чти половина из них — за два 
последних месяца. Накал стра-
стей среди курян, недовольных 
начислениями, растет день ото 
дня.

И их можно понять. Как ока-
залось, 97 процентов жалоб на 
«КурскАтомЭнергоСбыт» из-за 
завышенных начислений под-
тверждаются. Госжилинспекция 
выдает предписание, а курские 
сбытовики электричества его 
выполняют: людям делают пе-
рерасчет. Но это точечное ре-
шение проблемы.

В целом же ситуация практи-
чески не меняется. Глава «Курск 
АтомЭнергоСбыта» Сергей То-
карев в рамках пресс-конфе-
ренции объяснил причины, из-
за которых объем потребленно-
го электричества на ОДН может 
возрасти. морально и техниче-
ски устаревшие приборы учета 

электроэнергии, несвоевремен-
ная передача показаний счетчи-
ков, несинхронное снятие пока-
заний с индивидуальных счет-
чиков. И, конечно, традиционно 
русская «халява» — воровство 
электричества. 

Как система работает в иде-
але? Энергия, поступившая в 
дом, фиксируется общедомо-
вым прибором учета, установ-
ленным на границе внутридомо-
вых и внешних сетей. От того, 
как распределится по кварти-
рам жильцов вошедшая в дом 
электроэнергия, будет зависеть 
значение ОДН. Общее количе-
ство киловаттов должно соот-
ветствовать количеству кило-
ваттов, которые израсходова-
ли жильцы каждой квартиры, 
плюс те, что пошли на освеще-
ние лестничных клеток, подва-
лов, чердаков. По идее на об-
щие нужды не должно нагорать 
много киловаттов. 

Беда как раз таки заключа-
ется в том, что общие правила 
соблюдают не все. Например, 
первые этажи в многоэтажках 
переведены в нежилой фонд. 
Владельцы многих магазинов, 
парикмахерских и офисов не 
регистрируют свои счетчики, за 
электричество не платят. Куда 
раскидываются неучтенные ки-
ловатты? Конечно, в платежки 
законопослушных жильцов, ко-

торым приходится платить за 
себя, за чистые ОДН и за «того 
ушлого парня». А еще некото-
рые умельцы «кидают» кабели 
на рядом построенные гаражи. 
Или жильцы некоторых квартир 
каким-то волшебным способом 
подпитываются электричест-
вом в обход счетчиков. Таких 
ситуаций в Курске очень мно-
го. Главное, не закрывать гла-
за на непорядочность соседей, 
вовремя ставить энергосбыто-
вую компанию в известность 
и не бояться выяснять правду, 
если вы считаете свои права 
нарушенными. 

минимизировать расходы на 
электричество можно, если от-
ветственно отнестись к переда-
че данных и строго соблюдать 
установленный срок, заменить 
старое оборудование на совре-
менное и, конечно же, по воз-

можности ловить тех, кто не-
чист на руку. 

Александр Четвериков взял 
вопрос Игоря Корозина на спе-
циальный контроль. Дом №22 
на ул. Краснознаменной при-
нято решение сделать свое-
го рода показательным. По со-
гласованию с жильцами здесь 
будет произведен замер пока-
заний счетчиков, и объектив-
ные данные будут переданы 
энергетикам. 

Кроме того, депутат обещал 
оказать содействие в введении 
в эксплуатацию домового счет-
чика на тепло, который был про-
плачен, установлен, но так и не 
начал выполнять возложенную 
на него функцию. Жильцы, ко-
торые 9 месяцев выплачивали 
суммы на счетчик, по-прежнему 
платят за тепловую энергию по 
нормативу. 

диалог

В конце ноября в трех приемных депутата Четверикова 
состоялись приемы курян по личным вопросам. 
Больше двух десятков горожан смогли адресовать свои 
проблемы депутату от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

К сожалению, все больше про-
блем куряне встречают на доро-
гах. Будь ты пешеходом или ав-
толюбителем, все равно найдешь 
сотни несостыковок на проезжей 
части, которые сбивают с толку, 
вводят в уныние или становятся 
раздражающим фактором. Со-
гласитесь, и то, и другое, и тре-
тье может разрушить и без того 
шаткую систему безопасности на 
дорогах. 

Так, Людмила Юрьевна мо-
розова всерьез и основательно 
обеспокоена отсутствием дорож-
ной разметки в Железнодорож-
ном округе. Раньше пешеходные 
переходы были обозначены до-
рожными знаками и бело-желтой 
разметкой, хорошо видимой ве-
чером и в непогоду. Сейчас, на-
пример, на ул. Союзной остались 
только знаки. Уличное освеще-
ние скудное, поэтому в темное 
время суток (а зимой это особен-
но актуально!) повышается риск 
угодить под колеса автомобиля. 
Район очень населенный, мно-
го детей. Кстати, именно дети — 
воспитанники Людмилы моро-
зовой — бьют тревогу вместе с 
наставницей.

Дело в том, что Людмила Юрь-
евна преподает школьникам 

основы безопасности дорожного 
движения в объединении «Пеше-
ход». Она обеспокоена тем, что 
правила остаются на бумаге. Как 
она может рекомендовать детям 
переходить дорогу по «зебре», 
если разметки нет?

Еще одно интересное заме-
чание преподаватель передала 
Александру Четверикову от сво-
их воспитанников. Ребята заме-
тили, что некоторые конструк-
ции мигающей яркими огнями 
рекламы отвлекают водителей 
от светофора. К примеру, на 
улице Станционной практиче-
ски на уровне светофора крас-
ным горит вывеска ритуальных 
услуг. В темноте водитель мо-
жет не разобраться и спутать 
ее с красным сигналом свето-
фора. Похожая картина на ули-
це малых, на повороте в сторо-
ну Стрелецкой. Здесь зеленым 
светом переливается крест рас-
положенной вблизи светофора 
аптеки. 

Александр Владимирович по-
благодарил Людмилу морозову 
и ее воспитанников за активную 
жизненную позицию, наблюда-
тельность и стремление к безо- 
пасному образу жизни. Обраще-
ние курянки взято в работу.

1 декабря в рамках приема гра-
ждан в здании Курской област-
ной Думы Александр Четвериков 
встретился с заслуженным чело-
веком — заместителем предсе-
дателя областного союза «Черно-
быль» Алексеем Алексеевичем 
Сулой. Подполковник в отставке, 
профессор и ликвидатор аварии 
на ЧАЭС рассказал о работе сою-
за, сложностях, с которыми прихо-
дится сталкиваться, о том, как ра-
ботал плечом к плечу с людьми, 
которым пришлось пережить не-
простые времена. 

В апреле 2016 года вся стра-
на вспоминала масштабную тра-
гедию — 30-летие аварии на Чер-
нобыльской АЭС. Курский регион 
попал в зону поражения. 4,5 про-
цента территории области (1200 
квадратных километров) подвер-
глись радиоактивному загрязне-
нию. Больше других пострадали 
168 населенных пунктов в пяти 
районах: Поныровском, Дмитри-
евском, Железногорском, Хому-
товском, Фатежском. Их отнесли 
к зонам с льготно-экономическим 
статусом.

К 2016 году по-прежнему загряз-
ненными остаются 70 населенных 
пунктов Курской области. Уточне-
ние списков населенных пунктов 
так называемой чернобыльской 
зоны будет производиться ежегод-
но. Полного распада элементов, 
по прогнозам специалистов, Соло-
вьиному краю ждать до 2050 года. 

В ликвидации чернобыльской 
аварии приняли участие более 
трех тысяч курян. Сейчас на учете 
в органах социальной защиты на-
селения Курской области состоят 
88,6 тыс. граждан, пострадавших 
от радиационного воздействия, 
в том числе 2100 человек, прини-
мавших участие в ликвидации по-
следствий аварии на ЧАЭС, и 224 
инвалида.

Все они получают 19 видов вы-
плат. С 2011 года санаторно-ку-
рортное лечение прошли 820 лик-
видаторов аварии. В 2016 году 
в здравницах Ставропольско-
го, Краснодарского краев, а так-
же Курской области свое здоро-
вье поправили 211 курян этой ка-
тегории. Безусловно, на особом 
контроле вопросы их лекарствен-
ного обеспечения и медицинско-
го обслуживания. Чернобыльцам 
в полном объеме выплачивают-
ся назначенные пособия, произ-
водится их индексация. Ежегодно 
на эти цели выделяется 1,5 млрд. 
рублей. Что касается компенса-
ции расходов на жилищно-ком-
мунальные услуги, то на сегод-
няшний день ее получают 1898 
человек. В прошлом году на эти 
нужды было направлено более 
13,6 млн. рублей.

Жилье ликвидаторам катастро-
фы на Чернобыльской АЭС пре-
доставляется за счет федерально-
го бюджета путем выдачи государ-
ственных жилищных сертифика-
тов. В этом году из федерального 
бюджета поступило 14,3 миллио-
на рублей, что помогло улучшить 
жилищные условия шести семьям. 
Всего же с 2006 по 2015 год в Кур-
ской области чернобыльцам было 
выдано 303 жилищных сертифи-
ката на общую сумму свыше 375 
млн. рублей.

Цель курского союза «Черно-
быль» — осуществление меропри-
ятий по социальной защите черно-
быльцев и членов их семей. А так-
же отстаивание законных интере-
сов чернобыльцев и оказание по-
сильной помощи членам органи-
зации и их семьям в решении со-
циально-бытовых, экономических, 
юридических, медицинских и дру-
гих проблем. Алексей Алексее-
вич, состоя в курском союзе «Чер-
нобыль» с 1996 года, решил также 

обратиться за помощью к депутату 
Александру Четверикову. 

По словам Алексея Сулы, цент-
ральный совет союза учредил зва-
ние «Герой Чернобыля». Оно не-
официальное, не имеет особого 
государственного статуса, но не-
сет огромное значение и почита-
ние самоотверженности человека, 
вставшего на борьбу с незримым 
и несокрушимым атомным злом. 
В России людей с подобной обще-
ственной наградой осталось сов-
сем немного. В Курской области 
их двое. 

Алексей Алексеевич попросил 
руководителя фракции ПП СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра 
Четверикова ходатайствовать пе-
ред губернатором о назначении 
ежемесячной пенсии курским «Ге-
роям Чернобыля» в знак уважения 
к их заслугам перед обществом. 

Депутат заверил вице-предсе-
дателя общественной организа-
ции, что данный вопрос решится 
положительно. Даже если вопрос 
не будет законодательно урегули-
рован на областном уровне, еже-
месячная выплата адресатам бу-
дет установлена силами самого 
депутата. 

Помощь Героям Чернобыля

Дорожные перипетии

Личное или общественное?
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оТВЕТЫ на сканВорд

Памятная дата введена по ини-
циативе Союза журналистов Рос-
сии, чтобы напомнить, какой 
вклад в развитие общества вно-
сят журналисты, профессия кото-
рых была и остается одной из са-
мых опасных. 

В России, по словам предста-
вителей Российского союза жур-
налистов, ежегодно при различ-
ных обстоятельствах погибают от 
10 до 20 репортеров. Некоторые 
убийства журналистов остаются 
нераскрытыми долгие годы. До 
сих пор на свободе убийцы Дмит-
рия Холодова и Влада Листьева.

Его современники считали сво-
им долгом состоять на государст-
венной или военной службе. Каза-
лось, что тот же путь ждет и потом-
ка татарского князя КАРА-мУРЗЫ, 
но он после года службы в гвар-
дейском Преображенском полку 
вышел в отставку и первым в Рос-
сии избрал писательство своей 
профессией. Достигнув славы пер-
вого писателя России, Карамзин 
перенес тяжелую болезнь и вновь 
круто изменил свою судьбу, по-
святив последнюю четверть века 
своей жизни написанию «Истории 
государства Российского».

Вскрытие состоялось в соответ-
ствии с постановлением нарко-
мата юстиции от 14 февраля 1919 
года. До недавних пор их судь-
ба была неизвестна, и лишь в са-
мом конце 1990 года мощи были 
обнаружены в музее истории ре-
лигии АН СССР (в ленинградском 
Казанском соборе). 

В феврале 1991 года мощи 
были перевезены в москву, и 
многотысячным крестным ходом 
их перенесли в Богоявленский 
кафедральный собор, а летом пе-
реправили в дивеевский Троиц-
кий собор.

В фильме снимались Евгений ЛЕ-
ОНОВ, Георгий ВИЦИН, Савелий 
КРАмАРОВ, Раднэр мУРАТОВ. 

Сценарий написали Виктория 
ТОКАРЕВА и Георгий ДАНЕЛИЯ. 
Писательница только окончила 
сценарный факультет ВГИКа, а ре-
жиссер уже был знаменитостью. 
Сюжет взяли из жизни. Данелия, 
еще будучи студентом архитектур-
ного института, был занят на стро-
ительстве здания мГУ. Самая опас-
ная работа на шпиле была поруче-
на заключенным. Двое из них как-
то умудрились сбежать на машине, 
но угодили в цементный раствор…

Событие прошло в присутствии 
генерал-губернатора москвы ве-
ликого князя Сергея Александро-
вича РОмАНОВА и великой княги-
ни Елизаветы Фёдоровны. Здание 
выдержано в псевдорусском сти-
ле. В гигантском трёхэтажном со-
оружении, состоящем из трёх про-
дольных пассажей с глубокими 
подвалами, разместилось более 
тысячи магазинов.

В 1952–1953 годах здание отре-
ставрировали и сделали Государ-
ственным универсальным магази-
ном. ГУм — памятник архитектуры 
федерального значения.

исторический календарь

1512 декаБрядекаБря

1991 года в России учредили 
День памяти журналистов,  
погибших при исполнении про-
фессиональных обязанностей.

1766 года родился Николай 
КАРАМЗИН, автор «Истории 
государства Российского».

1713 14 декаБрядекаБря декаБря

1920 года публично вскрыли 
мощи Серафима САРОВСКОГО  
в Успенском храме г. Сарова 
вблизи Арзамаса.

1971 года на экраны выш-
ла «нелирическая» комедия 
«Джентльмены удачи».

1893 года на Красной площади 
торжественно открыты Верхние 
торговые ряды (сегодня — ГУМ).

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: мотоцикл. мате. Ивиса. муар. Пастор. Балерина. йемен. Икота. Нонет. Заяц. Тореадор. Гондола. Скрипка. Неон. Иезуит. Отступ. Тля. Бос. 
Перерыв. Угар. Ява. Оран. Ратай. Зоопарк. Аякучо. Городки. Эгоизм. Енот. Уран. Антракт. морока.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Роман. Оноре. Агу. Лорнет. Ротор. Домен. Досье. Ара. Ремонт. Район. Ринит. Усы. Залп. Вязка. Алмаз. Воин. Нао. майя. Пэр. Ларец. Влага. Рок. 
Лепет. Скит. Анонс. Килограмм. Житие. Рея. Вокализ. Брокер. Ирод. Пузо. Руно. Толки. Скачок. Радар. Атас. Нота.
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